

---

## Estado confesional y educación católica

**T**ESIS: LA DOCTRINA CRISTIANA es el fundamento de la vida nacional y de la moral de la comunidad. La enseñanza de la religión católica es la base de las mayorías nacionales, que se han bautizado y viven bajo el amparo de los legítimos pastores. Sin ese elemento religioso el país se corrompe, carece de ética en el gobierno y en las costumbres y se disuelve la nacionalidad.

**Operativo:** Durante quinientos años, que se cumplieron en octubre pasado, ha ondeado el pabellón cristiano en América, y en Colombia se instaló desde el comienzo de la colonia el gobierno de Cristo con las doctrinas más ortodoxas del catolicismo romano, desde el siglo XVI. La enseñanza religiosa católica ha sido obligatoria, a veces con exclusión de cualquiera otra, según los vaivenes del poderío eclesiástico, pero siempre con la vigencia de un Concordato que se ha basado en la presunción de esa mayoría católica. Colegios y universidades confesionales católicos han existido siempre en el

país, aun en los regímenes liberales. Colombia es, para rematar, el único país del mundo que cada año renueva, por mandato legal, su consagración al Corazón de Jesús.

**Balaceo:** Después de toda esa historia de predominio católico, enseñanza religiosa, Concordato, consagración al Corazón de Jesús, el país está en el peor período moral de su historia: la corrupción se ha extendido como nunca antes, gran parte del país lucha por las armas contra el otro, el secuestro y el asesinato se consideran ya como hechos estadísticamente normales.

La enseñanza religiosa no ha impedido la disolución notoria de la familia, el divorcio de hecho, el abandono de los niños, la mendicidad infantil, el maltrato a los menores, la permanencia de la pobreza absoluta en ciudades, pueblos, aldeas, a veces al lado de la parroquia.

Colombia, país de mayoría católica, presenta un índice de criminalidad mucho mayor que los datos estadísticos de comunidades protestantes judías, musulmanas, y aun de religiones no monoteístas. Los indios, antes de su conversión (muchas veces forzada) llevaban una vida más decente y humana que después de cinco siglos de enseñanza religiosa occidental.

Si por sus frutos los conoceréis, no queda difícil hacer un recuento de activos y pasivos en esta polémica medieval que ha resurgido en nuestra patria boba.

\* \* \*

Uno de los peores desastres para una religión es convertirse en mayoría. Es entonces cuando se confunde con el poder político e instituye prácticas de coacción como la conversión forzada y la Inquisición.

Los católicos más fervientes y auténticos se hallan en países donde son minoría. Los católicos norteamericanos se distinguen por su modestia, su independencia intelectual y su generosidad. De ellos proviene gran parte del dinero que alimenta al Vaticano. Y son los obispos gringos los mejores administradores (aunque a veces resbalen un poco en los bancos).

La primitiva iglesia cristiana, como pequeña minoría, vivió en las catacumbas y produjo mártires, no emperadores. La corrupción de esa iglesia original comenzó con su ascensión política con el emperador Constantino y la conversión de gran número de paganos. Así vino a ser mayoría. Y así vino a ser decadente, en la Edad Oscura.

El argumento de "la mayoría católica", que alegan ahora los obispos, es desconcertante. La doctrina de la Iglesia ha sido tradicionalmente la defensa de las minorías, como los pobres. El humanismo liberal, que a veces tiene coincidencias con las doctrinas de los grandes papas, se endereza a la defensa de las minorías. Porque considera que las mayorías se defienden por sí solas. Y porque las mayorías tienden a la imposición sobre los otros. Se le suele llamar demagogia, populismo, y otros epítetos bien conocidos en la historia política.

Ser mayoría es casi siempre una vulgaridad.

*Antonio Panesse*